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Степная зона района находится под влиянием постоянных 
ветров, и осадки выпадают здесь очень редко. Уходящий год не 
исключение: с августа до середины ноября в степной зоне вы-
пало 10 мм осадков. Однако местные аграрии и в таких усло-
виях выращивают высокие урожаи зерновых, зернобобовых и 
технических культур. Коллектив сельскохозяйственного пред-
приятия  «Агромир», работающий в степной зоне, – один из 
лучших в районе. Его директор А.А. Данилов рассказал, как 
агромировцы справились со всеми  вызовами года.

«С 2200 гектаров озимой пшеницы мы собрали по 50 ц/га 
на круг, а 200 гектаров, посеянных по черному пару, дали по 
60 ц/ га. Урожайность ячменя также составила 50 ц/га. Меньше 
была урожайность рапса, она достигла 34 ц/га. В октябре закон-
чили уборку подсолнечника. Всего этой культурой было занято 
823 гектара. Масличный гибрид дал более 34 ц/га, а кондитер-
ские сорта – более 20 ц/га. Особенно порадовал сорт Лакомка, 
урожайность которого составила 25 ц/га. Упорный и профессио-

нальный труд работников предприятия принёс весомый резуль-
тат. Большое внимание производственному процессу уделяет 
и генеральный директор А.И. Дзернович. Анатолий Иванович 
не жалеет средств на увеличение орошаемого клина, приобрете-
ние техники, машин и оборудования,  обеспечивающих повыше-
ние производительности труда в растениеводстве, позволяющих 
экономить материально-технические и трудовые ресурсы и об-
легчающие труд земледельцев. Только в этом году были введе-
ны в эксплуатацию 400 гектаров орошаемых земель. На сегод-
няшний день в «Агромире» поливаются 690 гектаров. Для этого 
была отремонтирована насосная станция, заменены насосы на 
более мощные, заложен  новый трубопровод и закуплено восемь 
поливальных машин РКД испанского  производства. На следу-
ющий год планируется увеличить орошаемые площади еще на 
400 гектаров. По словам Анатолия Анатольевича Данилова, эти 
шаги были  обусловлены тем, что в засушливый 2020 год полно-
стью погиб зерновой клин, находящийся на богаре.

В сельском хозяйстве, в том числе в растениеводстве, про-
изводственный процесс не завершается уборкой урожая. Учи-
тывая, что сохраняется относительно хорошая погода, на всех 
производственных участках ООО «Агромир» кипит работа. 
В тракторной бригаде механизаторы ремонтируют технику. Их 
немного – десять человек. Теперь они сменили штурвалы степ-
ных кораблей на гаечные ключи и другие инструменты, исполь-
зуемые слесарями. И новая техника нуждается в уходе. 

Для обработки почвы на предприятии есть два высокотехно-
логичных культиватора  немецкого производства, осуществляю-
щих глубокое рыхление почвы. Это один из прогрессивных тех-
нологических приемов, оказывающий существенное влияние на 
урожай, насыщает почву кислородом без оборота пласта. Пред-
приятие уже закончило подготовку площадей под яровой по-
сев. Как работает культиватор, нам рассказал главный агроном 
Геннадий Алексеевич Дмитриев. В сезон глубокорыхлителями 
управляют Р.В. Дамер и В.И. Чернов. Такой культиватор за один 

проход выполняет пять операций одновременно: дискование, 
рыхление, внесение удобрений, выравнивание и прикатывание. 
За смену механизатор успевает обработать до 100 гектаров. Воз-
можности одного такого комплекса можно приравнять к работе 
двух мощных тракторов Кировец.

Успешно справились на предприятии с осенней посевной. 
Посеяно 2086 гектаров пшеницы. Правда погода пока подводит 
с дождями, поэтому всходы получили только на поливных пло-
щадях. Из  2053 гектаров на 600 рапс пока не взошёл. В день 
нашего приезда на предприятии поливали рапс, находящийся 
на орошаемых землях. Работу дождевальных машин контроли-
ровали операторы С.В. Марин и Д.К. Флорин.

Аграрии «Агромира» не теряют оптимизма. То, чего не уда-
лось достичь в этом году, будут добиваться в новом сельскохо-
зяйственном сезоне. 

А. ФИЛИППОВ.
Фото В. ЗАТЫКИ.

НА СНИМКАХ: Г.Н. Дмитриев; С.В. Марин и Д.К. Флорин.

Нынешний год для районных земледельцев выдался не-
простым. Из-за неблагоприятной погоды, отрицательно по-
влиявшей на созревание посевов, жатва хлебов началась на 
несколько недель позже, а затем помехой хлеборобам стали 
дожди. Сегодня сложные трудовые месяцы позади – слобод-
зейские аграрии в ходе уборочной страды показали высокий 
уровень квалификации, добились рекордного результата по 
производству зерновых и зернобобовых культур. Ныне прак-
тически завершается полевой сезон. В преддверии профес-
сионального праздника начальник управления сельского 
хозяйства, природных ресурсов и экологии Виталий Васи-
льевич Ткач подвел итоги сельскохозяйственного года.

– Всё меняется в этом мире, меняются подходы к земле, живот-
новодству, хранению и переработке продукции, лишь одно оста-
ется неизменным – востребованность труда аграриев и благодар-
ность за него. Не будет на наших столах плодов нелегкой работы 
сельскохозяйственных тружеников – не будет и процветания 
наших сёл и городов, экономического и социального благополу-
чия нашей республики, – говорит Виталий Васильевич. – Любое 
государство мира может быть благополучным только при духов-
но и материально богатых гражданах, при динамично и целена-
правленно развивающихся предприятиях. Как это и происходит 
в  аграрном секторе района.

Зерновыми, зернобобовыми культурами было засеяно 
38153,2 га. Их валовой сбор составил 158,7 тысячи тонн при 
средней урожайности 43,5 ц/га. С 16356,5 га технических куль-
тур получено  более 36 тысяч тонн продукции при средней уро-
жайности 22,26 ц/га. Площадь под овощами составила 1407 га, 
валовой сбор превысил 20 тысяч тонн при средней урожайности 
163 ц/га. Все это было достигнуто благодаря погодным услови-
ям, сплоченной и грамотной работе всех участников процесса, 
развитию мелиоративного комплекса и внедрению новых техно-
логий. В выращивании культур достигли максимальных резуль-
татов общество с ограниченной ответственностью «Экспедиция 
Агро», ООО «Агромир», ООО «Пик-Агро», ООО «Рустас», 
ООО «Агрокомпасс», ООО «Сандика», ООО «Фикс».

Особое внимание нашего управления сосредоточено на жи-
вотноводстве. В районе поголовье крупного рогатого скота по 
состоянию на 1 октября 2021 года во всех категориях хозяйств 
всех форм собственности насчитывает 1623 головы, в том числе 
667 коров.  Произведено молока по обществам с ограниченной 
ответственностью 1181 тонна. Средний удой по району от одной 
коровы составил 2967 кг молока. За первые три квартала теку-
щего года на поддержку 15 хозяйств, развивающих животновод-
ство (КРС), дотировано государством 1133450 рублей. 

Уборка осталась далеко позади, а аграрии продолжают цикл 
полевых работ. На сегодняшний день в районе заложен фунда-
мент будущего урожая. Посеяно озимой пшеницы на площади 
17000 га, рапса – на площади 4754 га, ячменя – на площади 
500 га. Вспахано зяби более 10000 га, и работы в полях ещё про-
должаются. 

Необходимо  отметить, что, несмотря на  тяжелые погодные 
условия прошлых лет, некоторые сельскохозяйственные фирмы 
не только сохранили свой потенциал, но и приумножили его, 
среди них «Экспедиция Агро», «Агрокомпасс», «Пик-Агро», 
«Недагро», «Сандика» и другие. Земледельцы, животноводы, 

механизаторы и другие специалисты, работаю-
щие в аграрном секторе экономики, – это люди 
достойные похвалы и уважения. Работники 
сельскохозяйственной отрасли – люди особого 
характера, которые любят свою землю, не боят-
ся тяжелого физического труда, риска, вклады-
вают в работу силы и душу, следуют вековым 
традициям и в то же время быстро берут на 
вооружение современный передовой опыт.  

Хочу выразить благодарность коллективу 
ГУП «Республиканские оросительные систе-
мы». Работники данного предприятия в любое 
время года и в любую погоду ведут работы по 
поддержанию насосных станций и водоводов 
в  исправном состоянии. Они делают все для того, 
чтобы мы, аграрии, максимально эффективно исполь-
зовали каждый клочок земли, вносят стабильность 
в получение высоких урожаев независимо от погод-
ных условий. Весом вклад коллективов организаций, 
которые прямо или косвенно помогают развитию сель-
скохозяйственной отрасли, занимаются поставкой техники, зап-
частей, средств защиты растений, удобрений, горюче-смазочных 
материалов, а также переработчиков, транспортников и многих 
других. Большинство из них осуществляют и кредитование, тем 
самым давая аграриям дополнительный толчок к развитию. 

День работника отрасли сельского хозяйства и перерабаты-
вающей промышленности – это праздник не только тех, кто 
трудится в области сельского хозяйства профессионально, но 
и просто сельских тружеников, занимающихся земледелием, 
выращивающих скот, развивающих подсобное хозяйство, снаб-
жая себя и других свежими овощами, фруктами, ягодами, мо-
лочными и мясными продуктами, обеспечивая ежедневные по-
требности жителей республики в сельхозпродукции. 

Агропромышленный комплекс – это не просто приоритетная 
отрасль экономики, это особый уклад жизни. Часто результаты 
труда сельхозпроизводителей зависят от непредсказуемой пого-
ды. В таких случаях труженикам села необходимо проявить упор-
ство и настойчивость, использовать знания, опыт и умение опе-
ративно влиять на сложившуюся ситуацию. В настоящее время 
в республике действует ряд мер, поддерживающих сельхозпред-
приятия, крестьянско-фермерские, личные подсобные хозяйства, 
а также повышающих инвестиционную привлекательность АПК. 
Это даёт позитивные результаты, способствуя расширению про-
изводственной сферы, повышению занятости населения, уровня 
его доходов, росту налоговых поступлений в бюджет.

Уважаемые работники отраслей сельского хозяйства и перера-
батывающей промышленности, ваш вклад в экономику всего го-
сударства и благосостояние каждой семьи в отдельности трудно 
переоценить. Примите искреннюю благодарность за вашу нелег-
кую работу. Поздравляю вас с профессиональным праздником, 
желаю вам высоких урожаев, благоприятной погоды, идти в ногу 
со временем, осваивая новые современные технологии. Здоровья 
в это нелегкое время, счастья, мира и благополучия, уверенности 
в завтрашнем дне и достатка! Пусть ваша жизнь будет полна оп-
тимизма, веры и надежды! С праздником, дорогие друзья!

Подготовил А. ГАИНА.

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Сельское хозяйство имеет стратегическое значение для 

Приднестровской Молдавской Республики как суверенно-
го,  независимого и самодостаточного государства. Без преу-
величения можно констатировать, что динамичное развитие 
агропромышленного комплекса нашей республики является 
жизненным приоритетом, успешная реализация которого по-
зволяет обеспечивать ее продовольственную безопасность. 

Усердный труд приднестровских аграриев способствует по-
стоянному расширению ассортимента продукции на рынках, 
в супермаркетах и  в магазинах. Призыв «Покупай Придне-
стровское!» не является простым лозунгом – он базируется на 
высоком качестве сельскохозяйственной продукции, ее эколо-
гичности, ее заслуженном авторитете среди покупателей. 

Работа приднестровских аграриев, животноводов, садово-
дов, растениеводов, технологов сельскохозяйственного произ-

водства из года в год приносит весомые результаты, разви-
вает национальную экономику. Государство и впредь 

будет уделять пристальное внимание вопросам 
развития сельского хозяйства и перерабаты-

вающей промышленности, модернизации 
инфраструктуры агропромышленного ком-
плекса. 
Уважаемые работники сельского хозяй-

ства и перерабатывающей промышленности! 
От всей души желаю вам и вашим семьям 
здоровья, счастья, благополучия и новых до-
стижений!

Президент          В.Н. КРАСНОСЕЛЬСКИЙ.

УВАЖАЕМЫЕ  РАБОТНИКИ 
СЕЛЬСКОГО  ХОЗЯЙСТВА 
И  ПЕРЕРАБАТЫВАЮЩЕЙ 

ПРОМЫШЛЕННОСТИ 
ПРИДНЕСТРОВСКОЙ 

МОЛДАВСКОЙ  РЕСПУБЛИКИ!

В  ОДНОМ  ИЗ  ЛУЧШИХ  ХОЗЯЙСТВ

Глава Государственной администрации
Слободзейского района и г. Слободзея  
                  В.В. ТИЩЕНКО.

Председатель Совета народных депутатов 
Слободзейского района и г. Слободзея  
                Т.Д. ЗАЛЕВСКАЯ.

Поздравляем вас с профессиональным праздником – Днем 
работника отраслей сельского хозяйства и перерабатывающей 
промышленности! Этот праздник связан с благородным, пло-
дотворным и мирным крестьянским трудом, обеспечивающим 
население района и республики продуктами питания, и у нас 
есть все основания встретить его в хорошем настроении. 
Сельское хозяйство – одна из значимых отраслей экономики 
района. Благодаря упорству, труду, грамотному подходу и ос-
воению современных технологий наши сельскохозяйственные 
предприятия занимают лидирующие позиции в республике. 
У нас в аграрном секторе работают настоящие профессиона-
лы. Именно профессионализм, складывающийся из многих 
составляющих – прежде всего из знаний и многолетнего опы-
та, который передается от отца к сыну, от наставника к учени-
ку – позволил преодолеть последствия прошлого очень засуш-
ливого года и ныне получить почти 159 тысяч тонн зерновых 
и зернобобовых культур.

Дорогие труженики агропромышленного комплекса, ваш труд 
от зари до зари достоин восхищения и преклонения. Желаем вам 
не останавливаться на достигнутом и уверенно смотреть в бу-
дущее. Пусть всегда и во всём вам сопутствуют успех и удача! 
От всей души желаем вам, вашим родным и близким крепкого 
здоровья и благополучия!

УВАЖАЕМЫЕ  РАБОТНИКИ 
АГРОПРОМЫШЛЕННОГО 
КОМПЛЕКСА  РАЙОНА!

ГОД – НЕПРОСТОЙ, А РЕЗУЛЬТАТЫ – РЕКОРДНЫЕ
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Теплый октябрьский денек. Я неспешно бре-
ду вдоль аллеи. Солнце беспощадно слепит 
глаза, а под ногами расстелился пестрый ковер 
из листьев. Медленно вдыхаю пряный аромат 
осени, предвкушая приятную беседу, и думаю: 
«А что может сделать человека по-настоящему 
счастливым?». Ответ дала беседа с Зинаидой 
Борисовной Сусловой – ветераном труда посёл-
ка Первомайск, сильной и мудрой женщиной, 
душа которой открыта людям, а сердце отзы-
вчиво на чужую боль. Доброта и сострадание 
– вот главные черты её характера. Зинаида Бо-
рисовна с теплотой вспоминает детские годы 
и даже тяжёлое военное время, работу в сель-
ском хозяйстве и поссовете: 

– Родилась я 22 января 1937 года в деревне 
Сергино Брусовского района Калининской об-
ласти, – говорит З.Б. Суслова. – Во время Вели-
кой Отечественной войны, в 1942 году, родился 
младший брат. В нашей деревне стояло домов 
50, и никакого детского сада, естественно, не 
было. В 5 лет мне пришлось стать няней для 
маленького брата, ведь мама с утра до позднего 
вечера работала в колхозе.

Отца призвали на войну 26 июня 1941 года, 
и попал он на Калининский фронт. 28 августа 
1945 года вернулся израненный, контуженный, 
осунувшийся, будто чужой, но всё же живой…

Как говорится, беда не приходит одна. Сорок 
седьмой год – страшное голодное время. Как 
мы выживали? Варили похлёбку из лебеды. 
Помню до сих пор травяной запах этого варе-
ва. Мама вынимала стебли, и в котле оставалась 
слизкая жижа. Мы поочередно опускали ложку 
в котел и ели, ведь ничего больше не было. До 
сих пор, когда вижу лебеду, в дрожь бросает. 
Хлеб, мясо? Да мы об этом и мечтать не смели. 
Голод был в глазах у каждого из нас, и думать 
могли только о еде.

Весной 1947 года родители решили переехать 
в Украину. Ведь люди в нашей деревне давно 
поговаривали, что там живётся легче, и уже 
в июне мы переехали в хутор Широкий Раз-
дельнянского района. Но оказалось, что в Укра-
ине была страшная засуха, и голод буйствовал 
еще сильнее. Хорошо, что мы переехали летом: 
я с братиком спасалась от голода шелковицей и 
полузелёной сливой, которую называли «прунь-
кой» (от молдавского «пруне» – слива).

Вскоре началась уборочная, и стало немного 
легче. За каждый трудодень родителям давали 
горстку зерна. Мама толкла его и варила клей-
кую кашу. Наши животы постоянно урчали от 
голода, и мы с нетерпением ждали эту кашу 
каждый день.

Однажды мы всей семьей пошли в лес за  су-
хостоем для печки, а младший брат остался 
дома, потому что был ещё мал и помочь нам ни-
чем не мог. Когда вернулись домой, мама «ахну-
ла»: брат съел всю кашу, которая была сварена 
на ужин для всей семьи. Мы очень испугались, 
как бы ему плохо не стало. Даже забыли о том, 
что сами от голода едва на ногах держимся. 

Мама всегда стремилась, чтобы мы учились. 
Я окончила начальную школу, и в 1949 году мы 
снова переехали, на этот раз недалеко – в Кучурга-
ны (немецкое поселение Страсбург). Здесь я окон-
чила 7 классов и должна была идти в восьмой. 

Жили мы в полуразрушенном доме. Уголь 
купить не могли, поэтому приходилось топить 
печь тем, что попадалось под руку. Тем не ме-
нее это было время перемен в лучшую сторону. 
Родители работали в совхозе «Красная Армия» 
и получали зарплату. На своём огороде выра-

щивали овощи и фрукты. Мама взяла в колхозе 
норму винограда – 2 гектара. В 1952 году собра-
ли хороший урожай винограда, и маме выдали 
премию. Родители сразу купили корову. Она 
и была нашей кормилицей.

В 1964 году я поступила на заочное отделе-
ние сельскохозяйственного института и одно-
временно работала учителем биологии в Кучур-
ганской школе. 

В 1968 году в Молдавии случилось сильное 
наводнение, фруктовые деревья в плавнях были 
затоплены, садоводству был нанесён серьезный 
ущерб. Чтобы избежать в будущем подобного, 
Совет министров МССР принял решение зало-
жить сад на возвышенности. Впервые о Перво-
майске услышала в 1970 году и сразу же приня-
ла решение о переезде. Сказать, что это было 
опрометчивым решением, нельзя. Уже тогда 
шли слухи о том, что вскоре Первомайск станет 
большим посёлком. Именно в то время здесь 
был заложен сад-гигант, и началась комсомоль-
ская стройка. Люди со всего Советского Союза 
съезжались в бурлящий жизнью посёлок. Он 
расцветал с каждым днём. Мы не надеялись 
на лучшее будущее, а сами его строили, и уже 
через восемь лет Первомайск стал посёлком го-
родского типа. 

22 апреля 1970 года к 100-летию со дня 
рождения В.И. Ленина сотни рабочих вышли на 
посадку саженцев в межколхозсаде. Первое де-
ревце посадил первый секретарь ЦК КП Мол-
давии И.И. Бодюл.

З.Б. Суслова работала звеньевой, а потом – 
бригадиром в первом отделении межколхозса-
да. Секрет процветания МКС «Памяти Ильича» 
и самого Первомайска, по мнению Зинаиды Бо-
рисовны, – это люди, трудившиеся с невероят-
ной самоотдачей:

– Героизм наших садоводов вызывает глу-
бокое уважение. Чтобы вовремя закончить по-
садку молодых деревьев, люди работали и под 
проливным дождём, и в снег, и глубокой ночью 
при свете фар тракторов. Бывало, днём мы тру-
дились в саду, а ночью приходилось разгружать 
саженцы, которые привозили из самой Италии. 
Когда начиналась уборка, мы не знали ни дня, 
ни ночи. Никто не жаловался. Каждый пони-
мал, что от этого зависит будущее наших семей 
и всего межколхозсада. Мы знали, что наш труд, 
наш вклад в общее дело ценят: работникам вы-

давали комфортные квартиры в многоэтажных 
домах, а по окончании уборочной кампании 
лучшие обязательно отправлялись в санатории, 
на море или на экскурсии по всему Советскому 
Союзу. 

Сад давал в год порядка 60 тысяч тонн уро-
жая груши, вишни, черешни, персика, сливы 
и, конечно, яблок. Джонатан, Мантуанское, 
Веллспур, Мельба Ред, Айдаред, Джонаголд, 
Слава Победителям – более 10 сортов яблок 
выращивали первомайцы. Каждый гектар сада 
приносил как минимум 4 тысячи рублей дохода 
за сезон.

Иван Софронович Кизил – председатель са-
дового хозяйства, уделял огромное внимание 
развитию инфраструктуры поселка. Вскоре на 
берегу Кучурганского лимана вырос современ-
ный городок садоводов: жилые дома и здания 
поссовета, школы, садиков, столовых, летнего 
кинотеатра, Дома культуры, магазинов и по-
ликлиники. Со всего мира специалисты стре-
мились в Первомайск, чтобы своими глазами 
увидеть пальметтный чудо-сад. Посёлок стре-
мительно развивался.

– Людей я люблю и всегда умела с ними ра-
ботать. Окружающие, в свою очередь, всегда 
относились ко мне с уважением, – замечает ве-
теран. – В 1973 году из 35 бригад межколхозса-
да наша стала лучшей в соцсоревновании. Сад 
был молодой, и урожай, конечно, превзошёл все 
наши ожидания. За отличие в труде вскоре мне 
выдали квартиру в первом многоэтажном доме 
Первомайска. Мы чувствовали стабильность 
и уверенность в завтрашнем дне. Ежемесячно 
я получала заработную плату, премию, и в тече-
ние года смогла полностью обставить квартиру.

Зинаиду Борисовну высоко ценили, её ува-
жали коллеги, жители посёлка, руководство хо-
зяйства и района. В 1973 году она была избрана 
первым председателем Первомайского поселко-
вого Совета. Эта должность стала испытанием 
для молодой женщины. Разногласия в семье, 
соседи что-то не поделили, другие проблемы 
и днём, и ночью решала руководитель Совета, 
обращались к ней за различной помощью. 

– Народ в Первомайске был приезжий, и это 
очень чувствовалось: местные относились 
к приезжим с некоторым пренебрежением, – 
продолжает З.Б. Суслова. – Но как только дело 
доходило до совместного труда – посадки или 
обрезки деревьев, сбора фруктов – всё бытовое 
уходило на второй план. Люди в едином порыве 
трудились во имя будущего. Это чувство едине-

ния и уверенности в завтрашнем дне заложило 
крепкий фундамент дальнейшего процветания 
нашего Первомайска.

В грозные 90-е годы женщины республики 
постоянно были рядом с мужчинами-защит-
никами. Они находились в окопах, выступали 
с заявлениями и обращениями, помогали всеми 
возможными способами отстоять республику. 
Зинаида Борисовна вспоминает: 

– Тогда, 1 сентября 1991 года, никто из жен-
щин, которые вышли на митинг на центральную 
площадь Тирасполя, не думал, что это выльется 
в такое масштабное движение. Мы требовали от 
молдавских властей освободить приднестров-
ских депутатов. Это было тяжёлое для республи-
ки время, тревожное.

В Первомайске председателем забастовочно-
го комитета стал В.В. Самыгин, человек дея-
тельный и ответственный. В комитете состояло 
и 10 женщин, я была его секретарём. Каждую 
неделю проводили собрания, обсуждали теку-
щие вопросы и планы на ближайшую неделю. 
Мы чувствовали себя частью мощного освобо-
дительного движения: распространяли листов-
ки, газету «Бастующий Тирасполь», в которых 
были последние сводки о ходе забастовки и ста-
тьи о необходимости создания своего государ-
ства. Кроме того, почти каждый день мы высту-
пали в организациях, общались с населением, 
вели разъяснительную работу. Мы противосто-
яли несправедливости и национализму. 

В 1992 году Зинаида Борисовна вышла на за-
служенную пенсию. Много читает, всегда знает, 
что происходит в родном посёлке и в республи-
ке, к ней до сих пор обращаются за советом. 
Она говорит, что «вкус» жизни не потеряла:

– Мне небезразличны события, происходя-
щие в республике и районе. Поэтому выписы-
ваю газеты «Приднестровье» и «Слободзейские 
вести». С нетерпением жду почтальона, чтобы 
узнать «свежие» новости. Я ведь очень хорошо 
знаю район: когда работала в поссовете, побы-
вала во всех населённых пунктах. Тогда ещё раз 
убедилась, что люди в нашем районе очень тру-
долюбивые и добрые.

Женщина-труженица, женщина-мать, бабуш-
ка, волевая, сильная, с задоринкой в глазах… 
Такая она сейчас. Зинаида Борисовна не ищет 
признания, не ждёт высоких наград. На вопрос: 
«Какой день своей жизни Вы считаете самым 
счастливым?» – Зинаида Борисовна ответила так:

– Я просто счастливая.  Каждый день моей 
жизни, даже если он не был радостным, давал 
понять, что я кому-то нужна. Неоднократно 
в моей помощи нуждались, и я была счастлива, 
если могла чем-то помочь. Мои знания и навы-
ки в своё время были необходимы моим учени-
кам, и я с радостью учила их всему, что умела. 
Я по-прежнему нужна своим детям и внуку. Это 
и есть счастье. Большего мне и не надо.

З.Б. Суслова наделена безграничной любо-
вью к людям и земле. Она уверена, что истин-
ное предназначение человека состоит именно 
в том, чтобы приумножать добро и трудиться на 
благо людей. Эта удивительная женщина при-
знаётся, что решение приехать в Первомайск – 
был тот «ветер перемен» в её судьбе, который 
навсегда наполнил её жизнь смыслом, созида-
тельным трудом и счастьем.

Е. ПУЖАНСКАЯ,
депутат райгорсовета,

учитель МОУ «Первомайская ООШ №2».
НА СНИМКАХ: З.Б. Суслова; 

первый секретарь ЦК КП Молдавии  
И.И. Бодюл производит посадку первого 

саженца в МКС «Памяти Ильича». 

Молодые специалисты – все они разные, но они молоды, 
образованны и энергичны. Впереди у всех большая жизнь, 
качество которой зависит от личностного роста, професси-
онализма и многих других составляющих. Кто-то, создав се-
мью, остаётся на родине, а кто-то, оперившись, «улетает» из 
наших мест. Михаил Викторович Сорочан – агроном ООО 
«Экспедиция Агро» из тех, кто решил трудиться на земле, 
как отец, который всю жизнь работал сварщиком в селе 
и «подлатал» множество тракторов и комбайнов, обрабаты-
вавших землю и убиравших хлеба.

М.В. Сорочан очень любит родной край. После школы без ко-
лебаний выбрал самую что ни на есть сельскую специальность 
– агрономическую. 

Родился и вырос Михаил в селе Грушка Каменского района, 
где и окончил девять классов средней школы. У родителей было 
крепкое хозяйство – гектар земли и разная живность на подво-
рье. Повзрослевшему подростку было чем заниматься. Да и во 
время летних каникул школьники помогали местному колхозу 
в прополке сельхозкультур и уборке яблок. Так что, с сельским 
хозяйством он был знаком с детства. После школы в течение 9 лет 
осваивал премудрости агрономии: сначала в Каменском сельско-
хозяйственном техникуме, потом – в ПГУ. В 2011 году молодой 
специалист с дипломом агронома находит объявление в газете, 
гласившее, что слободзейской фирме требуется агроном. К тому 
времени он был наслышан об успехах аграриев нашего района и, 
недолго думая, отправляется на юг республики. 20 июля Михаил 
Викторович Сорочан начинает трудовую деятельность агрономом 
в ООО «Экспедиция Агро». Управляющий К.Ф. Чебручан принял 
молодого специалиста радушно и с большим удовольствием по-
могал ему постигать азы агрономии на практике. На М.В. Соро-
чана произвела впечатление культура земледелия на предприятии, 
современная высокопроизводительная сельхозтехника, система 
орошения и широкий спектр выращиваемых культур. 

«Большую роль в моем становлении как специалиста сыграло 
то, что вырос я в сельской местности, – говорит Михаил Викто-
рович. – На полях колхоза прошло мое детство. Сегодня работаю 
с радостью. Куда бы ни ездил, возвращаюсь в Слободзею с но-
выми идеями. Считаю, мне здорово повезло: судьба подарила 
людей, которые помогли определиться в жизни. Это мои родите-
ли, привившие любовь к земле. Помню конец 90-х годов. У нас 
в селе, да и в районе, много полей не обрабатывалось, и отец 
часто говорил, что найдется хозяин земли, который облагородит 
ее. Сегодня его слова полностью сбылись. И еще. Константин 
Федорович Чебручан – агроном до мозга костей. Он стал для 
меня настоящим наставником. Быть рядом с человеком, гра-
мотным агрономом-практиком, преданным делу, очень полезно 
и интересно. От него я узнавал тонкости, о которых не написано 

ни в одном учебнике. 
Первый мой полевой сезон прошел успешно. Уборка зерно-

вых завершилась, и сахарная кукуруза удалась. С волнением 
ждал посевную, ведь коллектив был незнакомый, и насколько 
чётко будут исполняться мои требования было неясно. Однако 
разумная постановка работы со стороны руководства и созна-
тельность работников сыграли свою положительную роль. Осе-
нью успешно отсеялись. В этот период учился настраивать по-
севные комплексы, учитывая и глубину заделки, и норму высева, 
и другие нюансы. С волнением смотрел, как появлялись первые 
ростки. Следующий 2012 год выдался благоприятным и  удач-
ным для посевов. Так что, боевое крещение было успешным 
и вдохновляющим.

В 2011 году М.В. Сорочан поступает на заочное отделение 
в Киевскую академию экономики и права по специальности 
«экономика и управление персоналом». В Киеве во время сессий 
познакомился с девушкой из Суклеи. Анна училась с ним в од-
ной группе. Дружба переросла в любовь, и по окончании акаде-
мии в 2014 году молодые поженились. Через два года в семье 
появилась дочка Виктория. Анна Андреевна воспитывает ребен-
ка, а Михаил Викторович растит хлеба на слободзейских полях.

Эта ответственная работа проверяет его на зрелость и муже-
ство в принятии решений. Сегодня М.В. Сорочан отвечает в ООО 
«Экспедиция Агро» за всю работу в растениеводстве, ведёт учёт 
и планирование. От него напрямую зависит, насколько успешно 
в хозяйстве проведут сев и какой будет урожай. Ни одна агротех-
ническая операция не проводится без его разрешения и контроля. 
В работе не разочаровался, на земле трудится с удовольствием. 
С весны и до осени Михаилу Викторовичу приходится с раннего 
утра и допоздна находиться на полях. В одном из крупнейших хо-
зяйств района возделывается более четырех тысяч гектаров зем-
ли, поэтому и спрос с агронома предприятия большой. М.В. Со-
рочан понимает это и делает всё от него зависящее, чтобы не 
подвести коллектив. Все думы его связаны с землей, поэтому ему 
часто снится колосящееся пшеничное поле.

А. СТАНИСЛАВСКИЙ.
Фото В. ЗАТЫКИ.

ЕМУ СНИТСЯ ПОЛЕ

СЧАСТЛИВЫЙ «ВЕТЕР  ПЕРЕМЕН»



Коллектив Незавертайловской школы №2 
поздравляет с юбилеем директора школы 
ОЛЬГУ  ИВАНОВНУ  СЛОБОДЗИЯН.

От юбилеев в жизни не уйти, они настигнут каждого, как птицы, 
но главное – по жизни пронести тепло души и радости частицу. Счастья Вам! 
Тепла, добра, удачи, радости, здоровья, красоты, чтобы не угас огонь в глазах 

горящих и сбывались все Ваши мечты.
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ОБЪЯВЛЕНИЯ

ЧЕРНЫЙ ЮМОР

«МЕДИЦИНСКИЙ» ЮМОР

Вести из Владимировки

11 ноября в Доме культуры с. Кицканы 
состоялась тематическая встреча молодежи 
с жителем села, многократным чемпионом 
Европы, чемпионом Мира по гребле на каноэ 
Владиславом Чеботарём. В ходе встречи Вла-
дислав рассказал ребятам о своей спортив-
ной карьере и планах на будущее. На экране 
демонстрировались кадры с церемоний на-
граждения, с участия в Олимпиаде в Токио 
и с многочисленных тренировок в разных 
странах мира. Беседа продолжилась в формате 

вопрос – ответ. Молодёжь активно участвова-
ла в брифинге, выясняя интересующие факты 
из жизни спортсмена. Встреча, безусловно, 
послужит развитию спортивного движения 
в Кицканах. 

А. ВИШНЕВСКАЯ,
художественный руководитель 

ДК с. Кицканы.

Медики о дорогах:
«Наши дороги самые лучшие: и грыжу впра-

вят, и камни из почек вытрясут!»
* * *

– Доктор, я никак не могу сходить в туалет.
– Главное –  оптимизм! Не можете в туалет, 

сходите в театр, на выставку...
* * *

– Доктор, вы зачем сказали 80-летней бабуш-
ке, что она беременна?

– Ну и что, зато икота прошла.
* * *

Стоматолог:
– Не боись, Серёга, всё бывает в первый раз!
Пациент:
– Я не Серёга.
– Я знаю.  Серёга это я....

* * * 
Доктор, что-то я отвратительно себя чув-

ствую.
– Куритe?
– Нет.
– Пьёте?
– Нет.
– Ну, а что ж вы хотели, голубчик?

* * *
А вы уже используете аббревиатуру «до н.э.» 

для обозначения времени до начала эпидемии?
* * *

Хорошо, что все наконец-то начали воспри-
нимать окружающих адекватно – как источник 
заразы.

* * *
Впервые не поехал на море из-за коронави-

руса, до этого не ездил из-за отсутствия денег.
* * *

В мире появилась новая болезнь: бессим-
птомные больные. Раньше они назывались 
«здоровые».

Государственная администрация Сло-
бодзейского района и г. Слободзея со-
общает о признании торгов несостояв-
шимися и назначает дату следующего 
аукциона по продаже объекта муниципаль-
ной собственности – комплекса строений, со-
стоящего из: ремонтных мастерских лит. 16, 
склада лит. 17, АЗС лит. 18, АЗС лит. 19, бокса 
лит. 20, забора лит. III, мощения лит. IV, распо-
ложенного по адресу: г. Слободзея, ул. Тирас-
польская, 17 А, со сниженной на 50% ценой 
продажи.

Цена продажи – 505010,00 руб. ПМР.
Шаг аукциона 1% – 5050,00 руб. ПМР.
Задаток для участия в аукционе 5% – 25250,00  

руб. ПМР.
Дата проведения аукциона – 7 декабря 

2021  года в 14:00.
Место проведения аукциона – г. Слободзея,  

ул. Фрунзе, 25, малый зал заседаний госадми-
нистрации.

Заявки на участие в аукционе по продаже 
объекта муниципальной собственности прини-
маются до 6 декабря 2021 года включительно. 
по адресу: г. Слободзея, ул. Фрунзе, 25, каб. 107.

Телефон для справок: 0 (557) 2-45-31.
Документы, прилагаемые к Заявке на участие 

в аукционе (конкурсе) потенциальным покупа-
телем – юридическим лицом:

1. Свидетельство (выписка) о государственной 
регистрации (нотариально заверенная копия).

2. Устав предприятия и Учредительный дого-
вор с имеющимися изменениями (нотариально 

заверенные копии).
3. Выписка (запись) из Единого госу-

дарственного реестра за текущий год 
(нотариально заверенная копия).

4. Решение Учредителя (Собрания учре-
дителей) юридического лица о приобретении 

имущества.
5. Копия паспорта и гражданства ПМР лица, 

подавшего заявку.
6. Баланс предприятия и отчет о финансовых 

результатах на последнюю отчетную дату, заве-
ренные в налоговой инспекции.

7. Справка банка об открытых счетах.
8. Реквизиты юридического лица на фирмен-

ном бланке.
9. Платежный документ с отметкой банка, 

подтверждающий внесение задатка (п/п).
10. Опись представленных документов с пе-

чатью юридического лица (2 экз.).
11. Папка пластиковая – 1 шт.
12. Файл – 2 шт.
Документы, прилагаемые к заявке на участие 

в аукционе (конкурсе) потенциальным покупа-
телем – физическим лицом:

1. Документ, удостоверяющий личность (ко-
пию паспорта).

2. Платежный документ, подтверждающий 
внесение задатка.

3. Заявление о приобретении имущества.
4. Справка банка об открытых счетах.
5. Опись документов – 2 экз.
6. Файл – 2 шт.
7. Папка – 1 шт.

Молодость – самый прекрасный период 
в жизни. Это возраст мечтаний, надежд, по-
иска любви и становления человека как лич-
ности. В нашей республике этому замеча-
тельному периоду жизни посвящена Декада 
молодежи и студентов, которая проходит 
с 10 по 19 ноября. 17 ноября коллектив Дома 
культуры села Владимировка подготовил 
видеопоздравление в связи с декадой моло-
дежи и спорта «Будущее – в ваших руках!», 
в котором принимали участие творческие 
коллективы ДК. Порадовал зрителей пре-
красным инструментальным номером Дми-
трий Цыбульский. 

15 ноября у нас прошла квест-игра «На-
звание». Она проведена в рамках декады 
и направлена на формирование культуры 

здорового образа жизни у подрастающего 
поколения, ответственности, самостоятель-
ности и взаимодействия в команде, а также 
на создание условий для интеллектуальной 
и творческой самореализации и популя-
ризации физической активности. Ребята 
отправились в увлекательное путешествие 
«по станциям», находящимся внутри Дома 
культуры, на каждой из которых выполня-
ли несколько заданий. Получая цветные 
жетоны, ребята непроизвольно действова-
ли сплоченно, дружно, четко, организован-
но. Они учились сотрудничать, понимать 
и принимать друг друга. Каждый имел воз-
можность проявить себя: кто-то умело руко-
водил командой, другие быстро ориентиро-
вались в новой ситуации, кому-то удавалось 
оперативно принять разумное решение. Все 
осознавали: для достижения общей цели не-
обходимо быть командой.

Эмоциональные переживания сблизили 
участников квест-игры. Ощущение друже-
ского плеча, увлекательные соревнования, 
атмосфера интриги, незабываемое веселье 
и приятное чувство победы – всё это сопро-
вождало ход квест-игры. Все участники по-
лучили заряд бодрости и море положитель-
ных эмоций!

18 ноября главное сказочное событие 
года – день рождения Деда Мороза! По та-
кому случаю у нас в ДК проведён для детей 
мастер-класс в формате онлайн по изготов-
лению новогоднего венка из фатина «Дед 
Мороз». Обычай украшать входные двери 
в дом красивыми венками и прочими за-
бавными штучками – милая новогодняя 
традиция. Новогоднее украшение делается 
очень легко. Необходимо распечатать пор-
трет Деда Мороза и наклеить его на картон. 
Далее нарезать фатин на длинные полоски, 
сложить их пополам и прошить посередине. 
Затем термопистолетом мы приклеиваем 
бороду из белого фатина. Колпак Деда Мо-
роза можно сделать своими руками или ис-
пользовать готовый. Вот уже забавный Дед 
Мороз готов, в Новый год повесьте его на 
входной двери. Еще с порога у ваших гостей 
появится хорошее настроение, когда их бу-
дет встречать забавный Дед Мороз. 

Материалы подготовила 
Н.  МОНЗОЛЕВСКАЯ, 

художественный руководитель 
ДК с. Владимировка.

ВНИМАНИЕ – АУКЦИОН!

Считать недействительным утерянное 
удостоверение участника боевых действий 
ПМР, выданное на имя Михаила Фёдорови-
ча Обручкова.

очередной 12 сессии 26 созыва Совета 
народных депутатов Слободзейского района 

и г. Слободзея
«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 

И ДОПОЛНЕНИЙ В РЕШЕНИЕ 
ОЧЕРЕДНОЙ 42 СЕССИИ 25 СОЗЫВА 

СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ 
СЛОБОДЗЕЙСКОГО РАЙОНА 

И Г. СЛОБОДЗЕЯ ОТ 14.11.2019 ГОДА 
«ОБ УСТАНОВЛЕНИИ КОЭФФИЦИЕНТА 

К ПОТЕНЦИАЛЬНО ВОЗМОЖНОМУ 
К ПОЛУЧЕНИЮ ГОДОВОГО ДОХОДА 

ПО ВИДАМ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ»

Руководствуясь нормами Закона ПМР от 
29  сентября 2021 года №228-ЗИД-VI «О вне-
сении дополнения в Закон Приднестров-
ской Молдавской Республики  №269-З-VI от 
30  сентября 2018 года «Специальный налого-
вый режим – патентная система налогообло-
жения» (САЗ-18-39), Закона ПМР от 29  сен-
тября 2021года №229-ЗИД-VI «О внесении 
изменений в некоторые законодательные акты 
Приднестровской Молдавской Республики» 
в части внесения в Закон ПМР №269-З-VI от 
30 сентября 2018 года «Специальный налого-
вый режим–патентная система налогообло-
жения» (САЗ-18-39) в текущей редакции, на 
основании пункта 27 статьи 19 Закона ПМР 
«Об органах местной власти, местного само-
управления и государственной администрации 
в Приднестровской Молдавской Республике» 
(СЗМР 94-4) в текущей редакции и рассмо-
трев обращение Государственной администра-
ции Слободзейского района и г. Слободзея от 
27.10.2021 года №01-15/928, Совет народных 
депутатов Слободзейского района и г. Слобод-
зея Р Е Ш И Л:

1. Внести в Решение очередной 42 сес-
сии 25 созыва Совета народных депутатов 
Слободзейского района и г. Слободзея от 
14.11.2019 года «Об установлении коэффици-
ента к потенциально возможному к получению 
годового дохода по видам предприниматель-
ской деятельности» с учётом ранее внесённых 
изменений и дополнений следующие дополне-
ния и изменения:

Таблицу Приложения №1 к Решению очеред-
ной 42 сессии 25 созыва Совета народных депу-
татов Слободзейского района и г. Слободзея от 
14.11.2019 года «Об установлении коэффициен-
та к потенциально возможному к получению го-
дового дохода по видам предпринимательской 
деятельности» дополнить пунктом 22-1 следу-
ющего содержания:

а) «22-1. Ремонт детских колясок, средств пе-
редвижения для инвалидов, велосипедов, само-
катов (в том числе с электрическим двигателем) 

и иных аналогичных средств передвижения, 
не требующих специальной подготовки для их 
управления».  

Установить коэффициент к потенциально 
возможному к получению годового дохода по 
видам предпринимательской деятельности, 
в размере 0,50.

б) Пункт 7 таблицы Приложения №1 к Ре-
шению очередной 42 сессии 25 созыва Совета 
народных депутатов Слободзейского района 
и г.  Слободзея от 14.11.2019 года «Об установ-
лении коэффициента к потенциально возмож-
ному к получению годового дохода по видам 
предпринимательской деятельности» изложить 
в  редакции  следующего содержания:

«7. Переработка продукции растениеводства, 
животноводства, рыбоводства и реализация 
продукции, полученной в результате данной пе-
реработки»

в) Таблицу Приложения №1 к Решению оче-
редной 42 сессии 25 созыва Совета народных 
депутатов Слободзейского района и г. Сло-
бодзея от 14.11.2019 года «Об установлении 
коэффициента к потенциально возможному 
к получению годового дохода по видам пред-
принимательской деятельности изложить в ре-
дакции, согласно Приложению к настоящему 
Решению.

2. Настоящее Решение подлежит официаль-
ному опубликованию  в  газете «Слободзейские 
вести».

3. Пункт а) настоящего Решения вступа-
ет в силу с момента опубликования Закона 
Приднестровской Молдавской Республики 
№228-ЗИД-VI от 29 сентября 2021 года «О  вне-
сении изменений в Закон Приднестровской 
Молдавской Республики  №269-З-VI от 30 сен-
тября 2018 года «Специальный налоговый ре-
жим – патентная система налогообложения». 

Пункт б) настоящего Решения вступает 
в силу с 1 января 2022 года.

4. Контроль за исполнением настоящего Ре-
шения возложить на постоянную депутатскую 
комиссию  по бюджету и финансам, управле-
нию и развитию муниципальной собственно-
сти, приватизации (председатель комиссии – 
Н.А. Макарук).
Председатель Совета народных депутатов
Слободзейского района и г. Слободзея                        
                 Т. Д. ЗАЛЕВСКАЯ. 
18.11.2021 г.                                    г. Слободзея.

(С Приложением к Решению 12 сессии 26 со-
зыва от 18.11.2021 года «Коэффициенты к по-
тенциально возможному к получению годового 
дохода по видам предпринимательской деятель-
ности, установленные Законом ПМР «Специаль-
ный налоговый режим – патентная 
система налогообложения» можно 
ознакомиться, используя QR-код или 
на сайте райгорсовета.)

Р Е Ш Е Н И Е

ГОТОВИМСЯ 
К НОВОМУ  ГОДУ

ВСТРЕЧА 
С ЧЕМПИОНОМ

Как Вы планируете лечить этого парня?
– Будем закапывать.
– Капли?
– А Вы оптимист!

* * *
Чем позже приезжает «скорая», тем точнее 

диагноз...

ДЕКАДА  МОЛОДЁЖИ 
И  СТУДЕНТОВ

Воспитанники Суклейской ДЮСШ вновь 
отличились. Николай Колдар завоевал бронзо-
вую медаль в чемпионате Молдовы по бегу на 
шоссе на дистанции 10000 м. В открытом чем-
пионате Унгенского района  Константин Раду-
лов стал победителем в кроссе на дистанции 
1000 м. Учащихся к соревнованиям подготовил 
тренер-преподаватель Георгий Бабенко.

Соб. инф.

ВНОВЬ 
ОТЛИЧИЛИСЬ


